

Bürgermeister
Stephan Hinz
Rathaus
55257 Budenheim



Fraktionsvorsitzender Klaus Neuhaus
klaus.neuhaus@gruene-budenheim.de
Telefon 0172.6101227

Budenheim, den 09.12.2018

Fahrradinfrastruktur in Budenheim attraktiver gestalten

Der Gemeinderat möge daher beschließen:

Im Haushalt 2019 sollen Mittel in Höhe von 60.000€ für die Errichtung eines Radparkhauses und weitere Maßnahmen (s.u.) für den Fahrradverkehr in Budenheim bereitgestellt werden. (Die Kosten für ein Radparkhaus als Doppelstockeinheit belaufen sich nach ersten Recherchen je nach Ausführung auf rd 1500 Euro je Standplatz, Angebote von einschlägigen Anbietern wie Orion, Ziegler, o.ä. sind einzuholen.)

Begründung

Luftqualität und Klimawandel sind nicht nur in Großstädten ein Thema, sondern auch hier Budenheim, da es sich um die Gesundheit aller Bürgerinnen und Bürger handelt.

Budenheim hat als stetig wachsende Gemeinde, auch einen stetig wachsenden PKW-Verkehr auf den Straßen zu verbuchen. In Bezug auf die tägliche Verkehrsbelastung und die Luftqualität ist daher auch in unserer Gemeinde ein Umdenken im Verkehrsbereich dringend nötig.

Das Fahrrad muss als gleichwertiges Verkehrsmittel in Budenheim etabliert werden. Wir brauchen ein echtes Konzept, wie der Radverkehr sicherer und attraktiver gestaltet werden kann, damit mehr Menschen auf das Fahrrad umsteigen. Zurückkommend auf unseren Antrag vom März des Jahres, der hier als Prüfantrag angenommen wurde und sich mit der Errichtung eines Fahrradparkhauses am Bahnhof befasste, erneuern wir denselben bei Nachfrage nach den Ergebnissen der Prüfung und regen zudem folgendes Maßnahmenpaket an:

- Das Angebot von attraktiven Abstellplätzen, also ein „Radparkhaus“ am Bahnhof.
- Zeitgemäße Radständer, die die Abstellsicherheit und Anschliebmöglichkeiten an typischen Punkten, z.B. Waldsporthalle, Hallenbad, Rathaus verbessern.
- Steigerung der Sicherheit für Radfahrerinnen und Radfahrer durch eine bessere Beschilderung, z.B. mit Hilfe von Piktogrammen auf der Straße.



- Erweiterung der Radrouten auch durch das Freigeben von Einbahnstraßen.
- Standort-Überprüfung/Verbesserung der MVGmeinRad-Mietstationen und die Verlegung der Bahnhofs-Station auf die Südseite, bzw. Ersatz durch eine virtuelle Radstation, was auch an anderen Standorten in Budenheim evtl. in Frage kommt.
- Unterstützung des vorgestellten Radwegekonzeptes bei der Entwicklung einer echten Radschnellroute nach Mainz.
- Weitere Maßnahmen in dieser Richtung unterstützen wir gern.

Anregung: In Ergänzung zum vorgestellten Radwegekonzept, das noch wenig ambitioniert daherkommt, möge die Gemeinde in Zusammenarbeit mit interessierten Bürgerinnen und Bürgern ein Budenheimer-Fahrradkonzept entwickeln. Als Basis könnte eine Befragung der Bürger zu ihren Radnutzungsgewohnheiten und -wünschen wertvolle Erkenntnisse bringen.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Für die Fraktion B90/Grüne

A handwritten signature in blue ink, consisting of several loops and a long horizontal stroke.

Klaus Neuhaus
Fraktionsvorsitzender